

Miércoles 09 de enero de 2019

Reforma Sale Brasil del Pacto Migratorio de ONU

EFE Sao Paulo, Brasil (09 enero 2019).- El Presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, confirmó que el gigante sudamericano se retiró del pacto de migraciones consensuado en el marco de las Naciones Unidas, para preservar los valores nacionales. "Brasil es soberano para decidir si acepta o no migrantes", dijo el mandatario brasileño en un mensaje que publicó este martes en su cuenta de Twitter. En el mensaje, el líder brasileño aseguró que las personas que entren al país tendrán que someterse a las leyes brasileñas y respetar su cultura. P.C. Brasil, ONU, migración, política migratoria Impacta crisis de desabasto a CDMX

REFORMA / Redacción Cd. de México (09 enero 2019).- La crisis de desabasto de gasolina que viven ciudades como León y Guadalajara causó ayer una compra inusitada de combustible en la CDMX lo que ocasionó que varias estaciones de servicio se quedaran sin el producto y cerraran. La situación fue generada por las compras de pánico y no por escasez de producto, aseguró Fernando González Piña, vicepresidente de Onexpo Valle de México, que agrupa a los expendedores de gasolina del centro del País. P.C. sector energético, gasolina, desabasto Protestan trabajadores de GM en Canadá

EFE Canadá (09 enero 2019).- Por segundo día consecutivo, los trabajadores de General Motors (GM) en la planta de montaje de Oshawa, en Canadá, interrumpieron su jornada laboral para protestar contra la decisión de la compañía de cerrar la fábrica a finales de año. El sindicato Unifor dijo en su cuenta de Twitter que los empleados del segundo turno de trabajo interrumpieron la producción durante más de una hora para protestar "indignados después de que GM rechazara" las propuestas presentadas por los representantes laborales para mantener la planta abierta. P.C. GM, industria automotriz, trabajadores, derecho laboral Cierra en 4.83% inflación de 2018

Ernesto Sarabia Cd. de México (09 enero 2019).- El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) en diciembre pasado tuvo un incremento de 4.83 por ciento, tras reportarse una variación mensual de 0.70 por ciento, de acuerdo con información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El aumento a tasa anual de los precios al consumidor del último mes de 2018 fue mayor al observado en noviembre, cuando se ubicó en 4.72 por ciento, con todo y que resultó menor a lo pronosticado por el consenso de Bloomberg de 4.85 por ciento en el año y de 0.73 por ciento mensual. En 2017, el INPC cerró con un alza anual en los precios al consumidor de 6.77 por ciento, cifra 1.94 puntos porcentuales superior al registro del 2018. P.C. INEGI, inflación Baja 30% traslado de perecederos

Adriana Leyva y Jonathan Bañuelos Guadalajara, México (09 enero 2019).- El desabasto de combustible ha impactado en el tránsito de productos perecederos en la Ciudad. Enrique Dueñas, presidente de la Comisión de Movilidad y Transporte del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), explicó que el traslado de perecederos se ha reducido entre 30 y 35 por ciento en los últimos cinco días. "El transporte de carga de la zona metropolitana sentimos que es el que está teniendo mayor afectación, puesto que los vehículos y las camionetas con las cuales se hace el reparto del último kilómetro sí estamos teniendo problemas para tener en movimiento estos vehículos", señaló. P.C. sector energético, gasolina, desabasto, productos perecederos El Economista Decisión china de aprobar soja DowDupont podría impactar a Bayer Reuters La decisión china de aprobar importaciones de una semilla de soja de DowDuPont Inc modificada genéticamente deja a Bayer AG a la defensiva, dijeron inversores y analistas, dado que los productores estadounidenses tendrán una nueva opción a la hora de plantar su exportación agrícola más rentable. Monsanto, de Bayer, solía ser el actor dominante de la soja estadounidense. Pero el mercado se ha abierto y su línea Roundup Ready de Monsanto —diseñada para tolerar el herbicida glifosato— ha perdido efectividad porque la maleza se ha vuelto tolerante al químico. P.C. China, agricultura, soja, producción Ventas de autos nuevos inician con el pie izquierdo en la era AMLO Lilia González El arranque del gobierno de Andrés Manuel López generó incertidumbre entre una franja importante de consumidores, debido a temas como los despidos en el gobierno federal y disminución de remuneraciones y prestaciones a funcionarios públicos, lo que agravó la caída en la venta de automóviles nuevos a 10.7%, el peor dato del 2018, que acumuló así un descenso de 7.1 por ciento. De acuerdo con las cifras publicadas por el Inegi, la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), la venta ascendió a 1 millón 421,458 unidades al cierre del 2018, cifra que coloca a la industria en un nivel similar al del 2015. P.C. INEGI, AMDA, AMIA, industria automotriz, ventas Planta productiva, en riesgo si se extiende desabasto de gasolina: IP Lilia González Y Alejandro De La Rosa De no aplicarse un plan de emergencia gubernamental que atienda el desabasto de gasolina en esta semana, la planta productiva nacional y el transporte de carga de mercancía podrían estar en riesgo de parálisis, alertó Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Empresas de Nuevo León, Jalisco, Guanajuato y resto del Bajío empiezan a estar afectadas por la falta de gasolina, pero el problema está latente entre los transportistas de mercancía y la distribución de alimentos y el abastecimiento de energía para plantas industriales, advirtió. P.C. CCE, Coparmex, sector empresarial, producción, sector energético, gasolina, desabasto Desarrollo regional requiere de diagnósticos claros, no de ocurrencias, critica la Coparmex Lilia González México requiere de políticas de desarrollo regional con diagnósticos claros y discusión incluyente que permitan la planeación a largo plazo, pero no partir de ocurrencias o ideas carentes como el programa de estímulos en la frontera norte, el Tren Maya o la refinería de Tabasco, que no abonan en crear regiones, criticó Gustavo de Hoyos, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El Plan Nacional de Desarrollo sólo es obligatorio para la Administración Pública Federal, por lo que, si el gobierno federal no realiza inversiones directas, es difícil atraer el apoyo de los estados y de la inversión privada, lo que obstaculiza el desarrollo regional, advirtió. P.C. Coparmex, sector empresarial, desarrollo regional, AMLO, gobierno federal Incertidumbre de políticas y escasa inversión restarán ímpetu al PIB mexicano: Banco Mundial Yolanda Morales La incertidumbre en materia de políticas y la perspectiva de una inversión aún escasa limitarán la expansión de la economía mexicana y la llevarán a crecer a una tasa de 2%, estimó el Banco Mundial, tasa inferior a la de 2.5% prevista por ellos

mismos en junio. Este desempeño se presentará “a pesar de la menor incertidumbre relativa al comercio tras el anuncio del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá”, consigna en sus Perspectivas Económicas de arranque de año. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, inversión Desabasto de gasolina llega a la Ciudad de México Redacción La escasez de combustibles que se ha registrado en los últimos días en entidades como Hidalgo, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Guanajuato y Querétaro llegó a algunas alcaldías de la capital del país. De acuerdo con un mapa elaborado por Proceso, con base en información de usuarios de redes sociales y medios de comunicación, hasta el cierre de esta edición, se registraron 49 estaciones de servicio cerradas (24) o con largas filas para poder cargar combustible (25) en alcaldías como Coyoacán, Álvaro Obregón, Iztapalapa y Cuauhtémoc. P.C. sector energético, gasolina, desabasto Incertidumbre prevalece en el sector agropecuario Viviana Estrella Querétaro, Qro. Tras el inicio del ejercicio fiscal 2019, los estados aún no tienen claridad en la colaboración que tendrán con la Federación para la ejecución de recursos y el desarrollo de proyectos del sector agropecuario. El titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) de Querétaro, Carl Heinz Dobler Mehner, explicó que el esquema de trabajo con la Federación podría cambiar, previendo que la colaboración sea a través de programas convenidos y no de concurrencia, como se hacía anteriormente. P.C. Sedea, sector agropecuario, entidades federativas, gobierno federal La Jornada Reunión con inversionistas en NY, para plantear metas: Pemex Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Funcionarios de la Dirección Corporativa de Finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se reúnen este miércoles y jueves en Nueva York con inversionistas institucionales, analistas financieros y agencias calificadoras para plantearles los objetivos y metas "estratégicas" de la empresa productiva del Estado. Pemex "despierta interés" por su importancia estratégica en el sector energético, dijo Pemex en un comunicado este miércoles en el que anunció la gira de trabajo de los funcionarios P.C. PEMEX, sector energético Medidas para dar impulso al sector financiero Alma E. Muñoz, Israel Rodríguez y Néstor Jiménez Miércoles 9 de enero de 2019. Frente a representantes del sector financiero, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se comprometió a mantener equilibrio económico, crecimiento sin inflación, no endeudar más al país y aplicar una política de austeridad republicana que, junto con el combate a la corrupción, evite el aumento o la creación de impuestos. También reiteró su rechazo a que haya sueldos exagerados y lujos en el gobierno, para que el presupuesto llegue a los ciudadanos. Al encabezar el Programa de Impulso al Sector Financiero, elaborado con la banca privada para aplicar tecnología de punta que permita incorporar a cuando menos 30 millones de personas a sus operaciones, incluidos grupos vulnerables, y fomentar la entrada de nuevas empresas al mercado de valores con una reducción al impuesto sobre la renta de 30 a 10 por ciento, el mandatario refrendó su respeto a la autonomía del Banco de México (BdeM). P.C. AMLO, gobierno federal, sistema financiero Pemex realizó importación récord de gasolinas en 2018 Julio Reyna Quiroz Miércoles 9 de enero de 2019. El año 2018 será en el que Petróleos Mexicanos (Pemex) habrá importado la mayor cantidad de gasolinas automotrices, pero también el del registro más bajo en la producción de estos combustibles. Pemex importó un volumen promedio de 594 mil 300 barriles diarios de gasolinas al cierre de noviembre, la cifra más alta en al menos cinco años. Sin embargo, en el caso de la producción, habrá elaborado, hasta noviembre pasado, poco más de 190 mil barriles diarios, una de las cantidades más bajas desde hace 19 años, según datos de la empresa productiva del Estado y de la Secretaría de Energía. P.C. PEMEX, sector energético, producción, importaciones Banco Mundial reduce pronóstico de crecimiento para México Dora Villanueva Ciudad de México. A pesar de que hay una menor incertidumbre relativa al comercio internacional, tras la revisión del acuerdo comercial de América del Norte, las políticas públicas aún inciertas, condiciones de financiamiento más estrictas y la perspectiva de una inversión aún escasa en México son un conjunto de elementos que apuntan a que el crecimiento del país no rebase la “moderada” tasa de 2 por ciento que hasta ahora pronostica el Banco Mundial para este año, según un reporte de la propia institución. De acuerdo con Perspectivas de la Economía Mundial, el instituto prevé que en México las cifras de 2018 arrojen una expansión de 2.0 por ciento, ligeramente por debajo del 2.3 por ciento de la revisión de junio, y que para este 2019 cierre en 2.0, tras el 2.5 por ciento que se preveía seis meses atrás. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico En canasta básica, “ningún aumento extraordinario”: Profeco Susana González G. Ciudad de México. “Ningún aumento extraordinario” ha detectado hasta el momento la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en los precios de los productos de la canasta básica, aseguró su titular Ricardo Sheffield. Sostuvo que la dependencia mantiene comunicación permanente con las centrales de abasto del país y reiteró que los consumidores pueden denunciar o presentar su queja por cualquier irregularidad o abuso que detecten por parte de los comerciantes. P.C. Profeco, canasta básica, precios El País El Banco Mundial alerta de que crecen los riesgos para la economía global SANDRO POZZI Las perspectivas económicas mundiales oscurecen. Es la advertencia que hace el Banco Mundial, que proyecta que el crecimiento global se modere al 2,9% este año. Es una décima menos que en 2018 y de lo anticipado en junio. Pero el organismo enciende el farolillo rojo al señalar que los riesgos crecen por la tensión comercial y porque un gran número de países experimenta presiones financieras “sustanciales”. América Latina repuntará del 0,6% al 1,7% en 2019, aunque será seis décimas menos robusta de lo que se auguró. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, economía mundial La desesperación se acumula en la frontera de México JAVIER LAFUENTE La resignación convive con la desesperanza y coquetea con la desesperación en la frontera de México y Estados Unidos. El endurecimiento de la política migratoria de Donald Trump amenaza con desbordar el lado mexicano, donde se gesta una crisis que pone a prueba al Gobierno de López Obrador. Miles de personas aguardan para solicitar los trámites de asilo en Estados Unidos, un proceso cada vez más lento. La espera en territorio mexicano, la saturación de los albergues y el acecho de las mafias que cruzan a las personas ilegalmente ha evidenciado que, pese a no tratarse de un fenómeno nuevo, las carencias y necesidades de las localidades fronterizas son enormes, incluida Tijuana, construida, se podría decir, por pedazos de distintas patrias. P.C. migración, política migratoria